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嘉宾们虽远离故乡，但乡音未改。

中国音协会员姜嘉镳说，曾经的瑞安

“比户书声”，“吟诵”（温州非遗）既简单

又上口，应当加入到学校的朗读课中，

一代代传承下去；著名男高音歌唱家姜

嘉锵说，瑞安话是最好听的方言，方言

里积淀着深厚的瑞安文化，要重视方言

的传承，同时重视内容创新。两位嘉宾

还现场“吟诵”、讲方言，博得大家阵阵

掌声，直道“久违了”。

提高对外宣传水平，推动文化走出

去。中央国家机关美术家协会理事黄

小宁说，文化要走出去，就要多走出去

调研、交流和学习，多到其他先进地方

看看，这样走起路来才更快；凤凰卫视

中文台副台长兼总编室主任黄海波说，

在对外宣传时可以“讨巧”，放大瑞安文

化的“蛛丝马迹”，打响名气。

嘉宾们结合各自的工作领域对瑞

安的文化发展提出了具体的建议。美

国南加爱乐管弦乐团音乐总监及常任

指挥池如淮希望政府能够在硬件上提

供协助，建设更多的演出场地，号召艺

术家们轮流上台表演，繁荣文化；清华

大学体育部周小菁说，体育产业是非常

值得关注的产业，政府要重视体育产业

投入，相信也可以实现经济产出；新华

社高级记者张和平说，政府部门要与媒

体记者真诚沟通、坦率交流，主动傍住

主流媒体资源。

瑞安人的家乡观很强，无论走多远

都想为家乡做点贡献。上海音乐学院

教授邱曙苇说，愿意结合自己的工作，

为家乡的文化工作做推广。原定 17 时

结束的座谈会，直到 18 时，嘉宾们还意

犹未尽。

市政协主席白一帆说，虽然大家离

家多年，但乡音未改、乡情犹故。此次

世界瑞安人大会在家乡和与会者之间

架起一座沟通的桥梁，欢迎大家常回家

看看，为家乡的发展提出宝贵的意见，

家乡永远是大家温暖的港湾。白一帆

表示，嘉宾们提的意见和建议会作为瑞

安今后文化发展、繁荣的重要参考。

近 年 来 ，我 市 教 育 改 革 成 效 显

著，教育质量稳步发展，教育水平逐

步提升。下阶段，我市将以创建浙江

省教育现代化达标市和全面提高教

育 质 量 为 主 线 ，围 绕“ 调 结 构 、优 环

境、强队伍、重内涵、提质量”的总体

思路，着力打造家门口好学校，积极

培育区域教育特色品牌，推动我市教

育工作再上新台阶。加快校网布局，

紧跟瑞安“十三五”发展步伐；克服学

前教育短板，全面提升基础教育发展

水平；扩大中职办学规模，实现普职

教育协同发展。

目前，我市成功建成浙江省卫生

强 市 ，卫 生 事 业 一 直 走 在 县 级 市 前

列 ，医 技 力 量 明 显 增 强 。 根 据 找 短

板、补短板的要求，下阶段要完成编

制“ 十 三 五 ”卫 生 事 业 发 展 规 划 、医

疗机构设置规划和生命健康产业发

展 规 划 ，进 一 步 明 确 医 疗 机 构 的 合

理 布 局 、发 展 定 位 和 建 设 重 点 。 加

快 推 进 基 层 卫 生 院 建 设 、重 点 特 色

学科建设、卫生人才队伍建设，努力

破 解 市 级 公 立 医 院 改 革 、医 疗 卫 生

投 资 模 式 、推 进 分 级 诊 疗 等 方 面 存

在的问题。

虽远离故乡，但乡情犹故，2016 年世界瑞安
人大会宣传文化座谈会上——

乡音中共话
瑞安文化发展
■记者 黄君君/文 王鹏洲/图

如何传承与创新瑞安传统文化？如何推动瑞安文化走出去？“我”能为

瑞安文化发展做什么……在4月3日下午召开的2016年世界瑞安人大会宣

传文化座谈会上，从各地赶赴而来的宣传文化界嘉宾欢聚一堂，共话瑞安

发展。市领导白一帆、管秀云、林济晚出席座谈会。

每年投入文化建设资金 3000 万元

近年来，我市一直致力于推进文化

强 市 建 设 ，每 年 投 入 文 化 建 设 资 金

3000 万元，成功创成全国文化先进市、

全国文物工作先进县、国家体育先进

县、省历史文化名城，并摘得“中国南戏

故里”、“中国曲艺之乡”、“中国硬笔书

法名城”、“中国寓言大市”等多张国家

级文化金名片。我市艺术创作成果丰

硕，2013 年到 2015 年，文艺精品获全

国性奖项 33 个、省级奖项 80 个；竞技

体育捷报频传，去年共获得省级以上冠

军 71 个。同时，我市致力于抓好新闻

舆论引导工作和打造宣传文化品牌，打

造了一批有声有色、影响力强的新闻宣

传精品，去年还顺利通过全国文明城市

第一次指数测评，为三年创成打下了良

好的基础。

市委常委、宣传部长管秀云表示，

今后我市将不断深化对外宣传合作交

流，增强对外宣传合作的深度和广度。

同时，大力实施文艺精品打造工程，为

瑞安文化人提供更大的发展平台，大力

推进大平台大产业大项目建设，积极推

进体育事业发展。

乡音中共话文化发展

关心学生个体差异，提高基层医疗水平，2016
年世界瑞安人大会教科卫座谈会上——

嘉宾们建言献策
瑞安教育卫生事业
■记者 孙文静/文 孙凛/图

兴趣是最大的老师，中学是培养兴趣的好时期；一生病动不动就跑上海跑北京

大医院看病，基层医生缺少练手的机会，提高基层医疗水平迫在眉睫……4月3日下

午，2016世界瑞安人大会教科卫座谈会在瑞安中学勤行楼举行，几十位来自国内外

专家学者参加座谈会。市领导方晖、金爱忠、郑海洁、陈良明等出席座谈会。

教育水平逐步提升，医技力量明显增强

座谈会上，嘉宾们各抒己见，围绕

教育和医疗问题展开讨论。

原清华大学党委副书记胡显章

说，如何引导学生学习和做人同样重

要。尽可能改变老思想，多关心学生

的个体差异性，让学生适应全球化的

发展，开拓国际视野。

北京卫星环境工程研究所顾问，

北京航空航天大学教授、博导黄本诚

说，瑞安教育存在尴尬现状——“人才

培养在瑞安，研究平台在外地”，要发

展高等教育，建设创新人才平台，建立

航天博物馆。

北京航空航天大学校友总会副秘

书长、北航金融俱乐部创始人暨理事

长黄瑞勇笑称自己是“坏学生”代表。

他认为，读书时期调皮捣蛋并不妨碍

学生成才，中学时期多培养兴趣和情

商，未来发展可以获得更多机会。

浙江医学高等专科学校副校长、

教授、主任医师吴丽慧说，目前看来，

一级预防这道防线做得并不尽如人

意。很多疾病可控可防，在源头上做

好预防尤为重要，要多宣传，多普及健

康教育，提高健康意识。

复旦大学附属华山医院感染科与

肝病中心主任、教授张文宏直言，患者

都跑一个地方看病，就医自然又难又

贵了。只有基层医疗水平提高了，才

能留住病人。医疗体制改革的方向应

该是基层医疗就地化。

火箭军总医院胃食管反流病科教

授吴继敏说，瑞安很多患者一生病，动

不动就跑上海、北京大医院看病。瑞

安医疗机构急需创新发展，借力发展，

走品牌技术特色路线。

市委副书记方晖说，座谈会上多

位专家学者作了发言，观点独到，跳

出瑞安看瑞安看得特别准。各位嘉

宾的的建言献策为家乡的发展注入

新活力，瑞安教科卫事业将更上一层

楼。

嘉宾建言献策话发展


